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Superman Dean Cain

  

  

How I seduced Brooke Shields

  

  

WHEN it came to getting his innocent college sweetheart Brooke Shieds into the  sack,
Superman Dean Cain was no speeding bullet.  He took it slow...  real slow.

  

"That was a big issue with Brooke," explains the Lois & Clark hunk, "because (being her first 
time) it was a big deal.  She's one of the best looking women in the  world - really tall, not a
breasty girl, just wonderful - and I was in love with her.  It was a time when she was old enough
and she just knew.  It was a nice experience."

  

The former lovebirds met when they were both students at Princeton University.

  

"We had a class together and Brooke would sit upfront like the teacher's pet," recalls the
34-year-old  heartthrob.  "I was in back.   I didn't want to be called on in class.  We met and
became friends.  We were friends for over a year before we started dating."

  

The couple was an item for three years.  And although Brooke, 35, has said she was "madly in 
love with Dean" and he was "my first, my everything" they drifted apart after she graduated in
1987.
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But the Superman stud, who boasts he's "always been able to get a date" and lost his virginity
at  age 14, went on to seduce a slew of other stunning and successfull women - again, by taking
it slow.

  

Dean persued Baywatch sexpot Pamela Anderson for three years before she agreed to a date.

  

"I saw her at a club," he recalls.  "Somebody had a birthday party and there were balloons and
roses everywhere.  I tied up a rose to about 10 balloons and kicked it over to her.  She noticed,
but it didn't work."

  

The actor, who now hosts Ripley's Believe It or Not on TBS, kept running into Pam and
eventually they began dating.  But seven months later it was over, and the breakup left  him
devastated.  "I got really bad stomachache when it ended," Dean confides.  "Like 5 o'clock in
the morning I called my roommate, 'I think I'm dying!"

  

But then came hardbody beauty Gabrielle Reece, the 6-foot-3 volleyball ace and recent Playboy
model.   Their split was also rough, he says.

  

In 1998, Dean almost married  country music stunner Mindy McCready.  But she gave him his
walking papers one month before they were set to walk down the aisle.

  

The actor's relationship with ex-Playboy model Samantha Torres produced son Christopher,
who was born  last June.  They've already split up when the Spanish knockout learned  she was
pregnant.

  

"I'm not dating now," Dean confesses.  "I've got a kid and that tends to change what you're
doing.  It's the greatest thing that's ever happened."
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Superman Dean Cain

  

Comment j'ai séduit Brooke Shields

  

  

QUAND il s'agissait d'avoir une romance avec son amoureuse collégienne innoncente Brooke
Shieds, Superman Dean Cain n'était pas aussi rapide qu'une balle en plein vol.  Il prenait ça
lentement... très lentement.

  

''Ce fut quelque chose de très laborieux pour Brooke," explique le bel homme de Lois &  Clark,
"parce que (c'était sa première fois) c'était  un moment très important.  Elle est une des plus
belles femmes  du monde - très grande, pas trop de poitrine, elle est superbe - et j'étais
amoureux d'elle. Il vint un temps où elle était  mature et elle savait ce qu'elle faisait. Ça a été
une expérience agréable."

  

Les deux anciens tourtereaux se rencontrèrent quand ils fréquentaient tous deux l'université  de
Princeton.

  

''Nous avions un cours ensemble et Brooke s'assoyait toujours en avant, comme le chouchou
du professeur,"  se rappelle l'acteur de 34 ans.  "J'étais assis au fond de la classe.  Je ne
voulais pas qu'on me pose des questions en classe. Nous nous sommes rencontrés et sommes
devenus des amis.  Nous sommes restés amis un peu plus d'un an avant de commencer à se
fréquenter."

  

Leur relation dura trois ans. Et même si Brooke, qui a 35 ans, a déclaré  qu'elle était "follement
amoureuse de Dean" et qu'il était "mon premier, la personne qui m'était la plus chère," ils
s'éloignèrent après qu'elle ait graduée en 1987.
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Mais le Supermec, qui a dit qu'il "était toujours capable de sortir avec qui il voulait"  et qui a
perdu sa virginité à 14 ans, a tout de même continué à séduire un nombre important de femmes
impressionnantes et populaires - encore une fois, en prenant le tout lentement.

  

Dean a encore poursuivi le sex symbol de Baywatch, Pamela Anderson, pendant trois ans
avant qu'elle n'accepte un rendez-vous galant.

  

"J'ai l'ai vu à un club," se rappelle-t-il.  "Quelqu'un avait organisé une réception  d'anniversaire
et il y avait des ballons et des roses partout. J'ai attaché  une rose à environ 10 ballons et je lui
ai lancé. Elle l'a remarqué, mais ça n'a pas fonctionné."

  

L'acteur, qui est maintenant  l'hôte de la série "Ripley's Believe It or Not" à   TBS, n'arrêtait pas
de rencontrer à tout hasard Pam, et ils commen`cerent éventuellement à se fréquenter. Mais
sept mois plus tard, c'était terminé et leur rupture l'avait laissé le coeur brisé.  "J'ai eu des mals
de ventre horribles quand ça s'est terminé," a confié Dean.  "Par exemple, il devait être 5
heures du matin et j'appelais mon colocataire, Je crois que je suis en train de mourir !"

  

Mais ensuite vint la belle Gabrielle Reece, au corps d'athlète, qui fait 1 mètre 95, qui est
joueuse de volleyball et qui a posé récemment pour  Playboy. Leur séparation a aussi été
difficile, dit-il.

  

En 1998, Dean a presque  épousé la chanteuse de country à sensations Mindy McCready. 
Elle mit fin à leur relation un mois avant qu'ils ne se marient.

  

La relation qu'il a eu avec Samantha Torres, une ancienne Playmate, lui a donné  son fils
Christopher, qui est né en juin dernier. Ils s'étaient  déjà quittés quand la beauté espagnole
apprit  qu'elle était enceinte.

  

''Je ne fréquente  personne en ce moment," confie Dean.  "J'ai un enfant et ça  a tendance à
changer ce que l'on fait.  C'est la plus belle chose qui me soit arrivée."
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